

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

CONDICIONES

Toda correspondencia administrativa enviada a la Redacción debe dirigirse al Director. No se responde por los artículos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION: las varas al Este de la Oficina Poligráfica, Avenida G. O. de S. Apartado 109.—Teléfono núm. 2

EDITOR,
CASABADOR,
DIRECCION B.

DE COSTA RICA

AÑO X

SAN JOSE, SABADO 12 DE AGOSTO DE 1911

NUMERO 2744

AMERICA CENTRAL

Cuchillería

DE CASPAR SALVADOR
Inmenso SURTIDO de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, puñales, machetas para cortar pelo, machetas para afeitar, aserradores, estuches para viaje, y un inmenso surtido de artículos de Alpaca, TODO A PRECIOS MUY BARATOS.
FRENTE A LA PLAZA DE ARTILLERIA

VELOCE

Linea Italiana a Vapore
GENOVA A PUERTO LIMON
EL VAPOR TORINO sale de Génova el 17 de Agosto para Marbella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Cayayra, Limón y Colón. Llegará a Limón el 20 del mismo día. El mismo día para Cartagena, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra y Génova. Póngase al día los estijos al tráfico, Tenerife, Barcelona y Génova.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Primera Clase	700 francos
Segunda Clase	550 "
Tercera Clase	300 "

Los pasajeros de esta línea hacen la travesía de Colón en 20 días y a Barcelona en 19 días. MAS RAPIDA PARA ESPAÑA, SIN TRASBORDO.
Con esta línea los pasajeros las mayores comodidades para el viaje. Buena alimentación, camareros para familias y camareros de servicio. Las cabinas que toman 4 pasajeros en primera, en primera y segunda clase, se les rebaja el precio de 10 por ciento.
Vinos blancos, blancos y hielo en abundancia.
Llévese el equipaje y viaje para Europa en primera y segunda clase, tendrán un descuento del 25 por ciento en el precio de los billetes por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 10 por ciento.
Niños en primera y segunda clase hasta 3 años no cumplen boleto por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplen boleto en un cuarto de pasaje. De 8 hasta 14 no cumplen boleto medio pasaje. De 14 años en adelante, un pasaje entero. Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José y en Limón.
SAISO Y PIRE F. J. ALVARADO Y C.
AGENTES SUBAGENTES
San José, 1.º de Agosto de 1911

FILTROS

Delphin

Si usted quiere tomar agua absolutamente PURA, compre los filtros que venden a precio de costo los señores JUAN KNOHR HIJOS. Estará seguro de no tomar los miles de microbios que nos vienen ahora por la cañería.

HOTEL ESPAÑOL

Este acreditado restaurant, está situado en uno de los mejores puntos de la ciudad de Cartago, frente a la casa de don Francisco Chacón, y cerca de la Estación del Ferrocarril y el Mercado, donde ha sido recientemente trasladado. En este establecimiento se sirve esmeradamente cuanto orden se pida. Todo pasajero que visite a Cartago debe ir a convencerse que es el único hotel donde se come bien por estar atendido y administrado personalmente por su dueño que lo es el señor JACINTO MORA AGUILAR. Agosto 12

Edgar Knöhr & Cia.

San José. — (Depositos en Pantareñas y Limón)

Disponen actualmente y ofrecen a precios muy ventajosos los siguientes artículos:
Cerveza Munich "Pachor" (Cl. 4.80 doc.)
Cerveza El Castillo (Bitter-Brat Cl. 4.80 doc.)
Whisky escocés "Black & White" (James Buchanan & Cia.)
Vinos del Rhin de Burdeos y españoles (blancos y secos).
Mantecilla alemana y danesa. Brava dulce "La Legitima".
Tabacos Virginia y Connecticut. Batón Cl. 4.10 (Cl. 9.50 grna.)
Fosforos Silesia (tamaño grande) a Cl. 1.000 lata.
Grande y variado surtido de paraguas y sombrillas.
Hierro para techo 25 c. 49 Polvo inoxidable "Permat".
Máquinas de coser, alemanas, marcas Phoenix y Tontonia.
Relojes de bolsillo con el retrato y autógrafo de S. S. Pío X. Despertadores.

Esos polvos traen esos lodos

Comunicado
Coronado, agosto 6.—En *El Diario* se están publicando unas cuantas cuartillas referentes a la falta de cumplimiento del Jefe Político de este cantón. El depositario de la Ley especialmente en estos pueblos incipientes, está llamado no sólo al fiel cumplimiento de ella, sino en ser verdadero e incondicional en proveer a las necesidades apremiantes del pueblo, toda vez que este terruño, al despuntar la aurora, sus tierras, su aire vivificador y su topografía atractiva, nos dice que nuestro horizonte se despeja hacia el progreso con mejor norte, si en nuestra travesía gubernamental nuestro piloto maneja mejor los remos.
La autoridad aludida, es lo cierto, llegó a la orilla y a la meta de sus aspiraciones, pero a su atracadero, encontró el terreno de explotación con la Señora Obstétrica Municipal y, haciendo muy suya su palabra *rimbombante y castelariana*, desde antes de nuestra emancipación en su Sindicato; y hoy ante la Municipalidad de este cantón, se exhibió a mal informarla sobre el cumplimiento de su deber y aquella, no creyéndose acreedora a ello,

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGUA GASTOSA
La más grande y más antigua del país. — Capacidad de la CERVECERIA: 30.000 hectolitros por año.
Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 tds. al día
Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Oporto, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable esterilizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todos las botellas se esterilizan antes de ocuparse por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza en botellado, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. ÚNICA EN EL PAÍS.
En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.
Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.
La Cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor Y LA MAS SANA
INVITAMOS al público a que visite ESTA FABRICA

Un buen negocio

Vendo, por no poder administrar, una hacienda en Tucurrique, que consta de 66 manzanas más o menos, con una casa de habitación, con buena agua de cañería, con luz eléctrica; tiene casas para peones. Dicha finca queda al lado del famoso puente que comunica al pueblo de Tucurrique con el caudaloso Rio Reventazon. La hacienda tiene un hermoso galardon que contiene un nuevo aserradero, un trapiche de hierro bien montado, suficientes maquinarias para un beneficio de café; todo está manejado por una turbina que desarrolla 70 caballos de fuerza. Además contiene poteros, cafetales, caña dulce y montañas y está comunicada con una carretera a la estación de Tucurrique; distante dos kilómetros. El punto es sano por sus buenas aguas. Ninguna persona puede comprar artículos, maquinarias, ni tratar nada, si no es con su propietario RAMÓN ROYO, a quien se le puede encontrar frente a la Inspección de Hacienda. Para precios y condiciones de dicha finca, diríjase a él. San José, julio 29. 15 v.

AL PUBLICO

Atencion!

Linea de Vapores de la United Fruit Company

Los magníficos vapores "HEREDIA", "PARISMINA" y "CARTAGO" que provisionalmente habian dejado de hacer sus viajes de cabotaje entre Colón y New Orleans, con escala en Limón y Puerto Barrios, pronto reanudarán el servicio.
El primer vapor será el "HEREDIA" que zarpará
De Colón el 17 de agosto
— Limón — 18 —
— Puerto Barrios — 21 —
— Llegando a New Orleans — 27 —
Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.
Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José o en Limón, ó a los Sub-agentes Sasso y Pirie en San José.—E. J. HITCHCOCK,—Administrador.

Relojeria Suiza

DE ALCIDES CHAPATTE

CALLE DEL CARMEN. — Bajos del Hotel Internacional
Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc., recogidos en las mejores fabricas por el mismo dueño en su reciente viaje.
El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, bañadores, brochantes, anteojos, relojes control para guardar, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.—San José, diciembre 15.

Fabrica de Cerveza y Hielo LA VICTORIA

DE Romero y Castro Hermanos

La pureza y excelente calidad del agua que en la fabricación de sus productos usa esta fábrica, ha sido oficialmente declarada por el Chemiker und Bacter Institut, de Hamburgo; por el Institute of Officers' Research, de Londres; por el Laboratorio Químico Comercial del Gobierno, y por el Laboratorio Bacteriológico de los Doctores PUPO y JIMENEZ	PIDA PILSENER Y EXTRA	La elaboración de sus productos se lleva a cabo bajo procedimientos modernos; se cuenta con una excelente maquinaria que funciona diariamente. Se emplean para los diferentes jugos de exquisitas frutas que se producen en los mejores trópicos del país. La higiene en general en esta fábrica, por lo cual LA VICTORIA es la favorita en toda la República.
--	------------------------------	--

EN TODAS LAS CANTINAS DEL PAIS
UNICO AGENTE **C. COCIO** quien atenderá todo pedido inmediatamente en San José. DIA Y NOCHE

Amortización

NUMERO 52 de un colón

La semana próxima pasada hemos obsequiado a nuestros suscritores:
Jorge Blanco
Antonio Arrazola
Juan R. Me. So.
Victor Merich
Elicio Jimenez U.
Vitalio Cervantes
Josefina Bartra
Abdenago Quiroz
Guillermo Vargas
Mario Tardón
Filadelfo González
Gerardo Mata
Juan Davila
Alberto León Pies
Limón
Limón
Limón
Pacífico
Cartago
Alajuela

Amortización

— 16ª —
DE CINCUENTA CENTIMOS
Napoleón Pacheco
Juan Lerdo
Celso Camacho
José Valle M.
Rafael Gutiérrez
Sastrería LONDRES Y PARIS

"SARZOGENOL"

Engendrador de músculos

Del Dr. M. Caldeiro

Profesor del Cuerpo Sanitario del Ayuntamiento de Madrid

De venta en todas las Boticas

Con este preparado se cura radicalmente toda clase de debilidad orgánica, enflaquecimiento, anemia, tisis, insomnios, parálisis, vértigos, inapetencia; y es TONICO RECONSTITUYENTE por EXCELENCIA.

Sus resultados han sido maravillosos y todas las personas que han hecho uso de este medicamento, gozan hoy de una salud enviable después de haber sufrido los tormentos consiguientes causados por dichas enfermedades.

LA TERRIBLE EXPLOSION DE AYER

EN LA POLVORA

Tristísimo espectáculo observado

Estalla el depósito de explosivos del Gobierno y vuela por los aires el edificio, la guarnición, transeuntes y animales. - El estrépito derrumba casi todas las casas del contorno. - Llegada de autoridades y particulares. - Auxilio á los heridos. - Conduccion de cadáveres. - Encuentro de fragmentos humanos. - El terror en la capital. - Efectos de la detonación en las provincias y pueblos de la República. - Conmovedores detalles

DE TAN FATAL ACONTECIMIENTO

Escribimos esta crónica del terrible suceso de ayer, poseídos de una dolorosa impresión.

La voladura de la Casa Mata del Gobierno es un acontecimiento sin precedente en la historia del País.

Familias relativamente acomodadas han quedado en la miseria y el luto viste en estos momentos los humildes hogares de muchos servidores de la Nación que encontraron trágicamente la muerte, talvez cuando menos la esperaban.

La ciudad comenzaba á ponerse en movimiento; los campesinos llegaban con sus carretas y vehículos cargados para abastecer el consumo de la capital; y en medio del trajín cotidiano, todos, vecinos y transeuntes se quedaron sobrecogidos á eso de las 8 de la mañana.

Una conmoción, un golpe seco, formidable, hizo trepidar el terreno, al propio tiempo que se escuchaba una detonación extraordinaria.

Los vidrios y las ventanas de la población saltan, el espanto cunde, todos se echan á la calle con los semblantes desencajados, exhibiendo las contracciones nerviosas del terror, al propio tiempo que al Sur de la ciudad asciendo imponente una columna de humo, á veces rojizo, que se eleva á unos cuantos centenares de metros, algo muy semejante á la fatídica erupción del Poás el año pasado, que fué mensajera de tantos desastres.

¿Qué sucede? Erupción volcánica? ... Revolución? ... Voladura de un Cuartel? ... Nadie lo sabe, pero todos, solícitos, dispuestos á prestar su contingente individual, corren presurosos á enterarse de la causa.

Y ¡oh dolor! Al llegar á La Polvora, se presenta un espectáculo aterrador.

Lo que antes era un lugar poético, con su río que pasa por allí, cabrioleando y besando casi las paredes del Polvorín, río en cuyas tranquilas aguas contemplaban sus macizas formas las alegres y felices lavanderas; con sus potreros y verdes arboledas que convidaban al descanso, con sus lindas casitas en donde dulcemente habitaban sencillas familias, es ahora sitio de tristeza, de desolación: todo ha desaparecido.

Se ven los pedazos de carne humana, palpitantes aún, estrellados contra los grandes árboles, y el alma se siente oprimida al contemplar aquel cuadro de desolación.

Origen de la explosión

Nadie se explica cómo ocurrió la explosión. Dicen algunos que habían varios soldados en la Casa Mata, arrojando los depósitos de pólvora, aunque esto lo niega el señor Comandante de Plaza.

Algunos extranjeros opinan que lo ocurrido se debe á un descuido, pues los polvorines, como se llaman en Europa los depósitos de explosivos y pólvora, se airean de cuando en cuando, precaución que hace mucho tiempo no se tomaba en la Casa Mata. Dicen

otros que el Comandante de Plaza había ordenado quemar toda la dinamita vieja, para dar cabida en el Almacén á los explosivos nuevos, y se piensa que alguno de los soldados de la guarnición se descuidó, produciéndose la catástrofe.

El General Romain, Comandante de Plaza, dice que él conservaba la llave del depósito, y que nadie entraba allí, sino que él personalmente abría cuando era preciso. Que consultó con el señor Presidente acerca de lo que debía hacerse con la dinamita vieja, y recibió orden de destruirla, y que por consiguiente respondía de que la explosión no obedeció á ninguna causa interior, sino que esto, indubitablemente, vino de afuera.

Agrega el señor Romain que si en la Casa Mata hubiera existido la cantidad de dinamita que anteriormente se acostumbraba conservar allí, el desastre hubiera sido de más trascendentales consecuencias.

Lo que dice el niño Porfirio Meléndez y otros

Este jovencito que apenas cuenta unos 7 ó 8 años, hijo del platero don Francisco Meléndez, refiere que al pasar por allí poco antes de la explosión vio que salía de la Casa Mata una columna de humo, y llamó la atención de algunos acerca de eso. Este niño se salvó milagrosamente, pues estaba todavía muy cerca cuando ocurrió el hecho.

Dos niños que venían de Alajuelita refieren que al pasar frente á la pólvora vieron una gran luminaria, y acto continuo oyeron á los soldados de la guarnición que decían al mismo tiempo que trataban, de huir: ¡fuego! ¡fuego! y que un segundo después oyeron la detonación sin que pudieran darse cuenta de más, pues fueron arrojados á una zanja.

Otro niño Toribio Quirós Cárdenas, vecino de Ocoeca, del cantón de Acosta, dice que en el momento de la explosión venía muy cerca de la pólvora, y que cuando se vió, fué en el aire junto con el caballo que montaba; que la bestia sufrió grandes heridas y él solamente unas contusiones.

Un individuo de esta ciudad, que á causa de su atarantamiento no pudo darnos el nombre, dice que cuando se sintió, fue en el aire y que no se explica cómo fué á caer parado á una gran distancia.

En fin, son innumerables las personas que no obstante hallarse cerca, tuvieron la fortuna de salir ilesos.

Las víctimas

El número de las víctimas no se conoce aún con seguridad; se calculan en diez, pues la guarnición de la Casa Mata se componía de un subteniente, don Zacarías Guerrero, vecino de Alajuelita, sargento Juan Sáenz, vecino de Heredia, cuatro soldados, José María Sáenz, de Heredia, Tito Valverde, de la Uruca,

que está gravemente herido y Francisco Zúñiga, quien pudo salvarse porque se encontraba con licencia.

También se salvó el soldado Ramón López, quien acababa de ser mandado á traer unos viveres. Este soldado apenas iba por la estación del Ferrocarril al Pacífico cuando ocurrió el siniestro; regresó volozmente, y ya no encontró nada.

Con excepción de los referidos, toda la guarnición pereció. El cadáver del subteniente Guerrero, no ha podido encontrarse; y en cuanto al del sargento, apenas pudo identificarse por un brazo que fué encontrado con un pedazo de guerrera que llevaba las insignias de su grado.

Cadáveres encontrados á gran distancia

Para formarse idea de esta formidable explosión, basta observar que el cadáver de un soldado fué encontrado como á 400 varas del lugar, todo mutilado; sobre un árbol de poró.

Del río que pasa por allí cerca sacaron unos pulmones; restos humanos fueron traídos de grandes distancias; brazos, piernas, manos, pies, pedazos de uniformes; se encontró también una cabellera con un pedazo de cráneo, que por el pelo largo se cree sea de una mujer, pero ha sido imposible identificarla.

Se encontraron pedazos de rifle, una espada que se supone sea la del jefe de la guarnición; esta arma tenía roto el puño y estaba como quemada.

Al rededor del lugar del siniestro

El aspecto que presenta ahora el sitio que ocupó la Casa Mata, es horrible; los árboles quemados y caídos; los potreros cubiertos del polvo de los ladrillos, por donde quiera la desolación; los animales que pastaban por allí cerca, muertos, las aves de corral, destruidas. A veces se encontraba la cabeza de un caballo separada del tronco, ó un buey destruido.

La gente que acudió encontraba á más de los restos humanos y de animales, varias otras cosas: uno halló seis billetes de dos colones, medios quemados, que probablemente formaban toda la economía de una de las víctimas; varios otros pedazos de billetes de banco; una escritura pública manchada en sangre, que fué entregada á la autoridad.

Un joven que venía de Desamparados encontró un brazo ensangrentado y también un que pis sobre la copa de un árbol.

El terreno que circunda la Casa Mata quedó completamente suavizado; al caminar sobre él, cedía al peso del cuerpo; se abrieron grandes grietas en la tierra, enormes piedras saltaron incrustándose con violencia, ó cayendo dentro del río.

El agua de este, según dice un testigo presencial, saltó en el momento del desastre y luego

se vió coloreada por el polvo de ladrillo.

Otros muertos

Una niña Clementina Fuentes, de 10 á 12 años de edad, hija de Alejandro Fuentes y de Trinidad Prieto, de San Sebastián, se encontró completamente destruida en un potrero, con unos árboles que le cayeron encima.

Un correo que pasaba á caballo, camino á San Sebastián, pero cuyo destino no averiguamos, fué volado con todo y cabalgadura, no habiéndose encontrado más que los estribos.

Otro señor llevando unas alforjas, campesino, ha desaparecido.

También se cree haya perecido otro campesino que venía con una carga de chayotes.

Personas que fueron heridas

Heridos son muchos: un niño de 9 años, Amadeo Valverde, hijo de Antonio Valverde de San Juan de Dios de Desamparados, que pasaba con dos hermanitas, fué arrojado á gran distancia, saliendo herido en la cabeza y el estómago; sus dos hermanitas no sufrieron nada.

El Dr. Uribe, que fué uno de los primeros en ir á prestar sus servicios, hizo conducir á la Casa de Salud varios heridos, entre otros, uno de los soldados de la guarnición.

Emilio Bermúdez Garbanzo de San Antonio de Desamparados, quien trabajaba en La Algodonera, está lesionado gravemente, pues le cayó encima una pared.

En la misma Algodonera resultaron heridos cuatro trabajadores más.

Don Ignacio Merino, que vive en el propio edificio, recibió también serias heridas.

Uno de esos trabajadores es Miguel Quesada Rodríguez.

La señora esposa de don Nícomedes Sotela y sus hijas Mónica, Balbina, Adela, Beatriz, Margarita y demás hijos, salieron golpeadas.

Una mujer desconocida, fué herida por dos balas procedentes de los cartuchos que explotaron.

Los cadáveres, así como fragmentos humanos fueron conducidos al Hospital de San Juan de Dios, para su identificación.

Daños materiales

La mayoría de las casas situadas en las inmediaciones de La Polvora quedaron algunas destruidas y otras bastante dañadas.

Entre las destruidas se encuentran la de don Nícomedes Sotela, la de don Francisco Meléndez, don Jacinto Jiménez, "La Algodonera", propiedad del Gobierno y otras dos situadas al otro lado del río María Aguilar.

Don Nícomedes Sotela refiere que con la tremenda explosión pierde todas sus economías consistentes en su casa. Este señor tenía una cantidad considerable de pájaros, de los cuales unos murieron y otros salieron ilesos.

Daños en Sn. José

En muchas partes de la ciudad la explosión se hizo sentir de una manera tan violenta que ocasionó la rotura de los vidrios de numerosas casas y edificios públicos figurando principalmente la estación del Ferrocarril al Pacífico, Palacio Episcopal, Catedral, la iglesia de La Merced, la Dolorosa, Teatro Nacional y otras que sería largo enumerar.

En los pueblos vecinos

La alarma fué general, pues la conmoción abarcó una considerable extensión llegando á sentirse desde Hacienda Vieja de Oroquieta hasta Paraiso y desde Alajuela hasta Pacaca, pudiendo percibirse claramente la explosión en todos los pueblos de la meseta central, de donde nos comunican que la vibración del estruendo fué po ó más ó menos de cinco minutos. De las partes en donde se oyó la explosión telegrafiarón á la capital, preguntando acerca de lo que había ocurrido.

Daños en algunas iglesias

En la iglesia de San Pedro del Moján fueron arrancadas totalmente dos vidrieras de la parte delantera; en la de Alajuelita, San Sebastián y Hatillo, también fueron rotos los vidrios de las respectivas ventanas, así como en la escuela de San Sebastián que sufrió daños no menores.

La Pólvora

Este era un edificio de forma circular rodeado de un foso; se componía de dos partes, una llamada La Pólvora y otra la Casa Mata, donde se conservaba el depósito de dinamita.

El edificio era de construcción de ladrillo con techo de hierro galvanizado. A la entrada había un cuarto donde dormía la guardia; dicho cuarto estaba separado del edificio donde se conservaban los depósitos de explosivos por una gran puerta de rejas de hierro, más otra puerta de madera, lo que hacía imposible la entrada á ese lugar sin la correspondiente llave que se guardaba siempre en la Comandancia de Plaza.

En una bóveda de calicanto se guardaba la dinamita casi toda de propiedad de los Ferrocarriles, de varias compañías de minas y algunas casas comerciales, no teniendo el Gobierno, según parece más que una insignificante cantidad, puesto que con anterioridad se había destruido la que había por hallarse en mal estado.

La cantidad de dinamita que explotó asciende más ó menos á cincuenta cajas, así también la pólvora de cañón propiedad del Gobierno se calcula en doscientos quintales que todo en general monta á muchos miles de colones.

En el momento

de la catástrofe, un individuo que pasaba por allí, se le incendiaron

completamente las ropas quedando desnudo. Al verlo de desesperación corría como loco, habiendo sufrido grandes quemaduras. Inmediatamente fué trasladado á su casa en donde se le prestaron los auxilios que merecía; una jovencita que venía de un pueblo vecino, con una cesta de huevos, sufrió quemaduras en el pelo y en una mano; otro trabajador de La Algodonera se arrojó al pelo por completo dejando vivo; unos bueyes que conducía un campesino sufrieron quemaduras aparte de muchos animales que en ese momento pasaban ó se encontraban por las inmediaciones.

Aparecen los restos del jefe de la GUARNICION

Después de escrito lo anterior hemos sabido que los restos del Subteniente don Zacarías Guerrero aparecieron dispersos á una distancia como de 50 varas del lugar del suceso, horriblemente destruidos; se procedió enseguida á darles sepultura.

A Isidro Sequeira, que hacía de correo ambulante entre esta capital y algunos pueblos y que pasaba á caballo frente á La Polvora, fué encontrado sano y salvo horas después; pero su montura se halló hecha pedazos así como fragmentos de la correspondencia que llevaba.

Aspecto del lugar DESPUES DEL SUCCESO

Pasado el deplorable acontecimiento, la tierra quedó removida en todas direcciones y formando en el sitio que ocupaba el edificio, una profunda hondonada, como si allí hubiese ocurrido un terremoto.

De todos lados llegaban gentes deseosas de enterarse de lo sucedido. El señor Presidente de la República, los señores Secretarios de Estado, el señor Obispo de esta Diócesis, el Secretario del Nuncio Apostólico, los canónigos Salazar y Valenciano, el Presbítero Zavaleta y otros miembros del Clero, se constituyeron también en el lugar de la catástrofe.

Auxilios Médicos

Igualmente, estuvieron prestando auxilios á los heridos y golpeados, los Médicos del Pueblo de esta ciudad, doctores Barriónuevo y Volio, el Cirujano Mayor del Ejército, doctor Quirós y algunos otros.

Romoviendo escombros

Una compañía de zapadores y los peones de la Dirección de Obras Públicas, inmediatamente procedieron á remover la tierra en todas direcciones en busca de cadáveres. Se despacharon también comisiones compuestas de guardas, soldados y policiales, con orden de buscar restos.

Terrible explosion de ayer en La Pólvara

postes zeléctrica

Los y arrojados a los vidrieras... En el momento de la explosión, tal fué el golpe que los aparatos dañados sufrieron... En el momento de la explosión, tal fué el golpe que los aparatos dañados sufrieron...

el Observatorio Nacional

La torre de este edificio sufrió algunos desperfectos, sobre todo en las vidrieras... En el momento de la explosión, tal fué el golpe que los aparatos dañados sufrieron...

También

Debemos advertir que el hermano de don Juan Sáenz el soldado José María... El primer dolor, una viciosa, así como todos los que han dejado un hogar...

Las autoridades judiciales

Durante todo el día de ayer estuvieron trabajando en las investigaciones de los señores Jueces... Alrededor de las 3, fueron depositados algunos de los objetos encontrados...

El Gobernador

De esta provincia recibió numerosos telegramas de diferentes lugares del país, en que se le pedían datos sobre lo ocurrido... Avisaron haberse oído el ruido desde San Ramón hasta San Marcos y Santa María de Dota...

Otros detalles

Al Hospital de San Juan de Dios fueron trasladadas Belarmino...

Congreso

Se aprobó el acta anterior. Se leyó un decreto por el que se procederá a su tiempo, a la reposición de los tres diputados salientes, y se procedió a la elección del directorio provisional, así como a la de la comisión que debe examinar las credenciales de los señores diputados...

Alfaro Juan.—Retira su moción referente al recorte de las partidas ya enumeradas en sesión anterior, y sólo se leja en pie lo relativo a los sueldos de las alcaldías, conforme a categoría establecida según el número de habitantes de cada cantón...

El señor Ministro de Guerra hace alusión a palabras un tanto duras del Diputado Tinoco G., y seguidamente expone a la Cámara el rebajo ofrecido en sesión anterior, de la partida de Policia de Orden y Seguridad...

Tinoco G.—Considera la explicación del señor Ministro, y termina manifestando que retira el cargo hecho al mismo...

Santos.—Mociona en el sentido de que la economía que resulta del rebajo de la policía de Orden y Seguridad, se destine a aumentar la partida para caminos...

Salorio.—No dá su voto a esta moción, porque él propone que con esa economía se hagan creaciones de nuevas plazas de policía en ciertos lugares de Alajuela, que son necesarias, con una erogación muy pequeña...

El Señor Presidente.—Recomienda que se haga efectiva la moción del Diputado Figueroa, respecto de que haya sesión el sábado, pues debe trabajarse un poco más ya que está para terminarse el presente período legislativo. Se suspendió la sesión a las 5 p. m.

A larga distancia Pueblo alarmado

Santa María de Dota, agosto 11.—Recibido a las 8 p. m.—Genérase alarme por la fuerte detonación oída aquí a las 8 a. m., próximamente. —CORRESPONSAL.

Consideraciones necesarias

Este desgraciado suceso que hemos tratado de referir dando todos los detalles posibles, se presta a muchas consideraciones. En primer lugar viene a indicarnos que el depósito de explosivos que necesariamente tendrá que construirse de nuevo, debe situarse en un lugar más apartado, en donde no haya habitaciones de ningún género; y que la guarnición que se encargue de custodiarlos, debe estar compuesta por oficiales y soldados que tengan siquiera nociones acerca de cómo deben tratarse esos peligrosos elementos...

La prudencia ante todo; pues nos informan que los infelices soldados que había en la Casa Mata acostumbraban encender un fogón para preparar sus alimentos. Después de todo, este acontecimiento no ha hecho sino venir a poner de relieve la gran solitud, el vínculo de familia que liga estrechamente a todo el pueblo costarricense...

Dado que la explosión se oyó por toda la meseta central, y aún en lugares tan distantes como Hacienda Vieja, según hemos dicho, todos los vecinos han acudido presurosos a prestar su auxilio. Muchos llegaron en se guida a caballo; y los trenes de las provincias venían completamente llenos de personas deseosas de prestar algún auxilio. Es este un detalle que habla muy alto del genio costarricense y de la cohesión que sabe tener cuando se trata de una calamidad nacional...

Incendio ocurrido antier

En el camino de Los Anonos, como a 150 varas del Suelo de Amor, hubo antier un incendio, quemándose totalmente la casa en que vivía la señora doña Tomas Esquivel de Núñez. Lo que no se sabe aun es si la casa quemada es de su propiedad o si es que ella la tenía alquilada...

En el momento del incendio la familia que habitaba dicha casa, se encontraba fuera. El comisario de ese lugar, el señor Luis Mejía, dió parte del incidente...

Preciosas y rritas para niños, han llegado al Almacén de Ropa hecha de Robert Hnos.

ESTROPEADO Por un automovil

Ayer tarde fué estropeado por un automovil, en el Paso de la Vaca, Carlos Luis Guzmán Soriano, de ocho años de edad, hijo del señor José Antonio Guzmán y de la señora Angélica Soriano...

El vehículo lo arrastró como seis varas, dejándole un dedo espesado. El Médico del Pueblo doctor Barrionuevo le practicó las primeras curaciones y luego le hizo ingresar al Hospital.

Noticias de Honduras

Tegucigalpa, agosto 10.—Recibido a las 9 y 55 p. m.—Los funerales del Licenciado Julián Criez en Comayagua hicieron por cuenta del Gobierno...

—Se dice que el 20 del actual llegará a este país un diplomático chino. —Regresó de la costa Norte, el Pintor Carlos Zuñiga, quien se hará cargo de la litografía Nacional...

—El tiempo de lluvias se ha interrumpido. —Nuevo Tiempo.

Rhum Quina DEL DR. GERMAIN GRAN EXITO

No se conoce—hasta la fecha—otro REMEDIO que con tanta seguridad y rapidez quite la CASPA y evite la caída del CABELLO. PROBADO y oconvencidos. DE VENTA en la Peluquería Española y Botica Oriental, y en Alajuela: Antonio Rosich.

Pepita Sevilla

La mímica de Pepita Sevilla es elegante, sus ademanes graciosos y distinguidos, la letra de sus couplets inocentes, pero ella les sabe dar sal y gracia hasta arrancar del público ruidosas ovaciones...

Bailando, es una gran artista, y en trajes de lujo trae una fortuna. Es tan extenso el repertorio de Pepita Sevilla, que puede hacer su temporada sin repeticiones, y sólo cantará más de una vez aquellos couplets que logren más ruidoso éxito...

Estreno de películas para hoy: Lu chas romanas, Caza de una gírafa. El 13 fué el premio grande y el cartero.

Maderas DEL PACIFICO GARANTIZADAS

Vende Juan Güell en su depósito, 150 varas al Norte de la esquina Noroeste del Mercado, —Calle del Paso de la Vaca. San José, junio 20.

DE REDACCION

En el deseo de dar una relación extensa de la catástrofe de ayer, informando al público minuciosamente, nos hemos visto precisados a dejar para mañana el material que teníamos listo para el número de hoy. Cumple al propio tiempo EL NOTICIERO con el penoso deber de enviar su pésame más sentido a todas las familias que ahora se encuentran enlutadas por tan lamentable acontecimiento.

Obsequio número 31

Fueron favorecidos con un vestido: Emillano Cárdenas, Manuel López, San Sebastián, Aquiles Sánchez, Julio Garro, San Pedro, Abraham Acosta, Carlos Rosario Ortiz Blanco. Corte de pantalón: Juan Lottia; corte de chaleco: Fabio Rosales, Santa Cruz. QUIERE USTED hacer economías? Suscribese en el obsequio próximo, en la Sastrería de RICARDO MUÑOZ M. Las mejores camisas son las que se emplean para la hechura de los vestidos. Surtido variado. Con solo su cola se puede obtener oro de ellos. Cumplimiento en todo, es el lema de la Sastrería. Pueden suscribirse en mi Sastrería ó con mis agentes: Máximo Solano, Santa Cruz y Nicoya; Angel M. Sánchez, Cartago; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz San Pedro del Molón; José Morales, Poesaca; Carlos C. Argüelles, Alajuela; Daniel González, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Roly Arias, Atenas; Pedro Ureña, Santa María de Dota; Héctor Guerrero S. Puntarenas; Jesús V. Gómez, Juan Vides, San José; Heriberto Basso, Cartago; Alides Billoredo, Liberia; Manuel Gómez Miralles, San Ramón; Silvano Elizondo C. San Sebastián; Hernán Basso, Cartago; Juan F. Vargas, Zarcero.

Sastrería Ricardo Muñoz M. Acepto ordenes por correo. —Aparado 34

Aníbal Santos

ABO'GADO Y NOTARIO Oficina: 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajo la casa de doña María Alvarado.—San José, S. C.

DEL EXTRANJERO

Duelo á pistola.—Nuevo Gobierno en Haití.—Cinco hombres que serán fusilados.—Nuevo invento que sustituirá al vapor. Se rinden los insubordinados de Numancia

Habana, 8.—El señor Espinosa, segundo editor de *El Día* se batió en duelo á pistola con el señor Francisco Rojas, editor del *Cholo*. Rojas recibió un balazo que le atravesó la nuca, fatalidad del destino. *El Día*, dirigido por el representante André, expresó que debido a la corrupción del Gobierno, habían resignado dos hombres del Gabinete...

New York, 8.—Informan que Laconte hizo su entrada triunfal en la isla de Haití, siendo aclamado por el pueblo. El Senado se reunió así como la Cámara de Diputados, se reunió en Asamblea General para elegir á Laconte. Este procedimiento no está en armonía con el programa con el señor Fermil su rival, revolucionario á quien se esperaba hoy aquí, procedente de Puerto Rico á quien Laconte le había ofrecido la presidencia. Tan luego llegó Laconte hubo Te Deum en la catedral oficiado por el señor Obispo. Enseguida hizo un paseo por la ciudad y al entrar al palacio nacional fué saludado por 101 cañonazos de los fuertes. El Ministerio está formado así: del Interior, Justo Casares; Relaciones, Guilland; de Instrucción, Laroche; de Agricultura, Bellard y de Finanzas, Sansarique. El señor Fern í llegó por la tarde á quien prevén orden de Laconte se le permitió desembarcar...

Londres, 8.—En un taller de piro técnica hubo una gran explosión por dudando un gran incendio que se propagó á dos casas más. En él trabajaban cinco hijos del propietario, tres de los cuales fueron carbonizados; los demás están muy graves.

New York, 8.—José Ignacio Fortuall, ingeniero venezolano ha inventado un simple y poderoso aparato que sustituirá á la máquina de vapor; con igual cantidad de calor produce un caballo de fuerza pero desarrollará el de 90 con una combustión que puede ser carbón ó petróleo en cantidad infinitamente menor. Podrá ser del tamaño que se desee para trabajos fijos de locomoción y navegación. Sólo un simple vigilante bastará para su manejo, y ha sido patentado en Estados Unidos con lo que está asegurada la patente universal.

Teledo, 8.—Ha sido encarcelado el pintor Julián Castro por haber pintado un cuadro que representa á un hombre desnudo, arrodillado, flajelando los civiles.

Cádiz, 8.—Asegúrase que un cabo de artillería, dos fogoneros y dos aprendices, gallegos y asturianos serán fusilados. Ha y conserción.

Bremen, 8.—Un oficial inglés de Yeomaur ha sido arrestado aquí, acusado de haber estado inspeccionando las fortificaciones alemanas. Londres, 8.—La Cámara de los Comunes ha estado generalmente llena de gente, pero hoy ha sido extraordinario algunos miembros en vista de la discusión de Mr. Balfour con motivo del voto de censura al Gobierno. Muchos de los miembros de la Cámara no pudieron encontrar lugar donde alojarse, porque aún las galerías estaban atestadas por prominentes caballeros que en gran número habían llegado...

ansiosos de oír lo que se esperaba ser un debate histórico. Antes de la contestación al voto de censura se trató el punto de Mr. Balfour relativo á la fecha de la promesa de la creación de los pares dada al Gobierno. El primer Ministro manifestó que la garantía dada después que los Lores introdujeron su proyecto de ley de reforma al departamento, fué á principios de junio de 1911.

Refiriéndose Mr. Balfour al voto de censura, habló extensa y elocuentemente declaró; que el Ministerio había progresivamente abusado de sus derechos, acatando los consejos del Rey. Refiriendo todos los sucesos acauridos durante el curso de los acontecimientos, manifestando que la acción del Gobierno es sin precedente. Que el consejo dado no estaba de conformi lad ni con la historia, ni con el espíritu de constitución británica. Sostuvo la cuestión, por la cual las dos Cámaras están ahora divididas.

El primer Ministro refirió también en extenso, la concurrencia anunciada por los vehementes desesos manifestados por el Rey de revelar las comunicaciones que hasta entonces habían sido tratadas confidencialmente, tanto por Su Magestad como por los Ministros.

El Gobierno había previsto y surtido los acontecimientos, viéndose el Parlamento compelido á informar al rey Eduardo en abril de 1900 que á menos que los Lores convengan en vetar la resolución, consideraban de su deber aceptar el consejo de la corona relativo á los pasos que se debían dar con el fin de llevar adelante su política. Declaró también que no recomendará la disolución del Parlamento, excepto bajo las condiciones que asegurarán en el nuevo Parlamento la opinión pública tal como fué expresada al principio de la elección y que más tarde se convirtió en ley un mes después de haber el rey Eduardo dado este consejo; también manifestó que esperaba que ambas Cámaras arreglaran sus diferencias sin causar ningún embrazo al nuevo gobierno.

Londres, 9.—Las informaciones acerca del *Numancia* son contradictorias, y no obstante la negativa del señor Canalejas, los diarios insisten en que hoy fueron fusilados á bordo del buque algunos de los insubordinados.

Cádiz, 8.—Los insubordinados del *Numancia* se rindieron sin haber hecho cosa más que dar muestras de su falta de disciplina. El señor Pidal conferenció con los jefes de la escuadra y oficialidad, después de los gobernadores militares y se les levantó la incomunicación, visitó los enfermos procedentes de Larache, siendo la mayoría de ellos de febril.

Madrid, 8.—El señor Canalejas ha declarado que nada se ha ocultado en el suceso del *Numancia*, cuyo procedimiento ha sido sumarísimo y terminante. Los Consejos de Guerra son soberanos y pueden dictar sentencias de muerte, prescindiendo del sentimiento del Gobierno quien le dará la sanción. La escuadra no tiene no vedad.

Víctor Orozco Abogado y Notario

Ha trasladado su bufete á 50 varas al Este del Palacido de Justicia, en la oficina del Licenciado don Alfredo Volio.—Agosto 11, a. s. o.

ALQUILO

en el Borrio de Amón una casa completamente amueblada, construida CONTRA TEMBLORES, grande y cómoda, del 1.º de agosto al 15 de octubre. Para referencias dirigirse al apartado 747.—San José, julio 13.

Buena ocasión

Vendo una casa situada en la calle de la Penitenciaría, n.º 207, contigua al Consulado de Colombia. Mide 200 varas cuadradas. Para más informes entnderse con C. Cocio, en el Circo Teatro 0 en las oficinas de El NOTICIERO.

Notas CORTAS

Ayer se concedió una pensión vitalicia de \$ 31.15 al señor Guillermo Sevilla Chavarría, por sus servicios prestados en la Banda de Alajuela, durante 31 años consecutivos.

—Esta noche se representará en el Teatro Nacional, el drama de Alejandro Dumas *El Conde de Monte Cristo*.

—Murió el menor Edgar Ortúño González, quien fué asistido por el doctor Calderón.

—Fué conducido al Hospital de esta ciudad, el enfermo Antonio Villalobos Campos de Santo Domingo.

—Una mujer de apellido Brown sustrajo de la casa de Jaime Rojas un poco de ropa de señora, y de niños. Además pidió 15 colones á nombre de su señora.

Avisos del día

UNA buena bestia de silla se vende ó se cambia por una de tiro. Informar á Victor Zuñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional.—Agosto 12. h. s. o.

Avisos anteriores

SE DAN AL INTERES diez mil quinientos COLONES (\$ 10,500.00) con buena hipoteca. Entenderse con don BLAS PRIETO en esta ciudad. — San José, agosto 10.

CAMBIO un clasificador sencillo "El Jefe N.º 2" de Marcus Mason & Co para café en pergamino por uno doble para café en oro. Está casi nuevo porque, por tener otro, no ha servido más de mes y medio. Entenderse con don Miguel Alvarado González.—Julio 10, 1 m. al.

Cronica

ALGO MUY JUSTO Es este el momento de que el Congreso Constitucional, tome iniciativa para que se dé una pensión á las familias de las víctimas de ayer, con motivo de la explosión.

PINGUE NEGRO 10

Si usted quiere trabajar con comodidades y sacarle un buen interés á su capital, comprese la FARMACIA OCCIDENTAL, sita en la esquina de Las Pílas, opuesta á Cesáreo García, la que se vende en buenas condiciones por no poderla atender su dueño personalmente. Entiéndase enseguida con don JUAN CARRANZA G.—Julio 23.—h. s. o.

LAS LOMBRIÇES

Nada ataca á los niños más que las lombrices y cuando no se curan á tiempo pueden ocasionar hasta la muerte de ellos. La nueva preparación llamada Lombriçida Infantil las hace vomitar por encanto y sin causar daño alguno.

Buscada en las Boticas Universal y Occidental.

Sastrería Española

DE GREGORIO EXPOSITO

En la 19.ª amortización ha sido favorecido con un traje JOSE MARRASO 20. La 20.ª se verificará el domingo 13 de agosto. Se pueden sacar recibos desde el lunes hasta el domingo á las 11 a. m.

ESTA SASTRERIA, que recibió últimamente magníficos casimires y de últimos estilos, ha abierto suscripciones para trajes, y por UN COLON SEMANAL se puede obtener en ella un elegante vestido como obsequio ó recibiendo á las 50 semanas con las mismas condiciones y ventajas que dan las demás sastrerías.

Acuerdos de la Facultad de Medicina

En sesión de anoche dictó los siguientes: aprobó el dictamen verificado por los doctores Alvarado y Quirós en causa con Juan Bautista Fonseca único apellidado, en virtud del cual declaran que deben prevalecer el dictamen del Doctor Barriopuebo que dice que la causa de la muerte del herido Domingo Jiménez Jiménez, fué una pulmón proveniente de la puñalada recibida en el pecho.

—Concedió un mes y medio de permiso al Aporadero de la Facultad, licenciado don Claudio González Rucavado.

—Resolvió de conformidad en la solicitud del Dr. León Salinas Guerrero, médico de la Universidad de León, para que se declare incorporado mediante el tratado de Washington.

—Aprobó el dictamen de los doctores Soto y Lara en que manifiestan que la lesión sufrida por Benjamin Muller Blanco debió haber sanado en diez días.

—Dió las gracias á don Jaime Bennett por el obsequio de \$ 50 para la Maternidad.

Quiere Ud. construir con economía?

En el nuevo DEPOSITO DE MATERIALES situado en la Calle de la Estación, en el LOCAL que ocupó el TALLER DE MULLER, encontrará Ud. de las mejores maderas del Pacifico.

Maderas del Pacifico

J. MIGUEL RODRIGUEZ

Surtido completo en alfajas

cañenillos, reglas, tabloncillos, tablilla para cielo, etc. Cal, arena y ladrillo. Especialidad en maderas para ebanistas. TAMBIEN vendo dos sirras de cinta con sus poleas y ejes correspondientes.

La Voz de la Experiencia



La Opinión de un Sabio Médico

LÉASE Y RECUÉRDASE

"La Emulsión de Scott es sin duda la mejor y en mi larga práctica la he venido usando con los más brillantes resultados, por cuya razón la recomiendo a cuantas personas vienen donde mi en busca de salud y muy especialmente á los tuberculosos y enfermos afectados de las vías respiratorias en general.

"Esta medicina, no solo es segura en su aplicación sino de absoluta confianza, sabiendo que no contiene substancias que perjudican como el guayacol y la creosota."—DR. JOSÉ M. HERNANDEZ, San Miguel de Allende Gto.

No olvidar los consejos del sabio Dr. Hernandez y cuando haya que comprar Emulsión pidase siempre Emulsión de Scott Legítima.

SCOTT & BOWNE, Quilicura, NUEVA YORK



Ni una de legítima se está haciendo.

NO MAS CANAS

En la Barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente á la Iglesia del Carmen (contiguo á la Botica) se encuentra de venta el TINTO MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo doctor; la hay para el pelo negro y para el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.—UNICO AGENTE en Costa Rica.—MANUEL SALDIAS. —Nov. 4

Nueva Relojería

Francisco Muller
SAN JOSÉ, — COSTA RICA

R

RELOJES
PARA SEÑORAS
Y
CABALLEROS
Precios los mas
BAJOS EN LAZAR



LA BOTA DE ORO

Tienda de Calzado

Venta por mayor y al menudeo
Se hace calzado á la medida y del estilo que se desee

AUGUSTO MONGALO
50 varas al Oeste del Mercado, contiguo al Cometa frente á Mr. Asch.



CAMPO NEUTRAL

Funcionario inútil DE SU CASA NADIE LO SACA

Orosí, 6.—Lo informado por EL NOTICIERO en dos de sus números del mes de julio próximo pasado, en lo referente á la mala administración de policía de este lugar es completamente cierto en todas sus partes.

Como vecinos que vivimos en el centro del pueblo, hacemos constar, que á cien varas de la casa de habitación del Agente de Policía, hay cuatro ventas de licor, del venenoso aguardiente de ilícita procedencia, donde se expende á vista y paciencia de dicho funcionario, sin que éste dé traza de evitar ese mal.

Según parece y con informes que tenemos es que dicho Agente es buen un pelmas y les tiene miedo pánico á sus vecinos defraudadores del Fisco. Tenemos ganas de ver que pase un día domingo, que no se forme un bochinche ó haya un hecho de sangre en esos lugares y á pesar de todo el agente en su casa que nadie lo saca; nada menos en estos días Rafael Vega, de un garrotazo le botó toda la dentadura á Jesús Valerín; esto en una casa de un defraudador del fisco. Se dió aviso al Agente y la contestación fué que él no los tenia bebiendo esa cochina; conste que este hecho pasó á cien varas de su casa.

Nosotros estamos en la creencia que hace vida de ermitaño pero también creemos que su sueldo mensual lo retira íntegro y con toda puntualidad.

Con lo ya informado hacemos saber al Gobierno que aquí nadie tiene garantías porque no tenemos autoridad, porque el que está representando es un trabajo de descrépo que con mil trabajos pone su firma y desgraciadamente no puede levantar ninguna información ni fallar asunto de su incumbencia, por carecer de conocimientos reglamentarios á las leyes de policía.

Trasladamos esto al señor Ministro de Policía y á don Ricardo quien quiere ser su protector con perjuicio de nuestros intereses y moralidad. En nuestra próxima correspondencia daremos muy buenos informes á la Inspección General de Hacienda y también diremos mucho del mal servicio de alumbrado, rastro, agua y otras menudencias que están á cargo de este inútil funcionario.

Es entendido señores lectores, que cuando informemos sobre el mal servicio de lo último informado, como alumbrado, agua, etc., no lo hace él como extra ni su yerno tampoco, porque á cada fin de mes les queda un buen saldo á su favor, con grave perjuicio de nuestros fondos comunes.

En nuestra segunda información solicitaremos que nuestro síndico diga si es cierto ó no lo informado por nosotros.—UNOS VECINOS.

Importante

Hasta segundo aviso

los precios de nuestro AZÚCAR DE FAMILIA de nuestra acreditada marca FEDERICO TINOCO, serán los siguientes:

AZÚCAR de Prima	Cj. 14.00	quintas
"	Segunda	13.00
"	Tercera	10.50

5.0% DE DESCUENTO sobre órdenes de 10 qq. para arriba
LINDO BROTHERS.

LA VIOLETA

EN DONDE ESTA HOY LA TIENDA DE GABRIEL VARGAS

SE HAN RECIBIDO paraguas y tacones de hule. TODOS TAMANOS, que se venden á precios reducidos. Hay siempre UN SURTIDO COMPLETO DE ROPA HECHA y materiales y herramientas de zapatería.—LADRILLO á Cj. 15.50, el mil. AL CONTADO. San José, junio 16 de 1911.

Los mejores PIANOS que llegan á la América.

Fábrica R. GORS & KALLMANN, — Berlín

PROVEEDORES DE S. M. EL EMPERADOR DE ALEMANIA, REY DE PRUSIA
UNICO IMPORTADOR: J. R. MATA

LA ALHAMBRA

DE PAGES & Co.

Grandes Almacenes de Géneros y Abarrotes
Vende sombreros LLAMA á 6.00 la docena por fardos. Acaban de recibir Cemento Alsen y arroz de primera calidad. ¡No tienen sucursales!

Impresión de las inyecciones.
Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



CURACION RAPIDA y RAZONABLE de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre Desconfiar de las Falsificaciones. PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortalece los temperamentos debiles. El profesor Hérard, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento. En todas las farmacias.

GOTAS COLONIALES

CURAN INSTANTÁNEAMENTE
Dolores de estómago, Indigestiones
A.P.S. 10, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

LIDILIA PARFUM



V. RIGAUD PARIS
En todas las farmacias y Perfumierías

GRAN DEPOSITO DE MADERAS DE FERNANDO MONTEALEGRE

Situado a 50 varas al Este del taller de Mr. Wolf
Se venden MADERAS de las mejores regiones del país. Se atienden órdenes por escrito y personalmente. PRONTITUD Y CUIDADO para atender LOS PEDIDOS

SE VENDEN dos lotes: uno en la calle del Hospital, frente á la marmolería de Antonio Portuéguez y el otro en la Calle 16 Sur. Para informes en la tienda de el Tokio. Agosto 9. 1 m.

AVISOS ECONOMICOS
VENDO un lote pequeño de cartón embreado para techos, tabiques, etc.—LUCIANO ROJAS.—Agosto 11.—10 v.

SE ALQUILA una buena casa contra temblores, sita 200 varas al Sureste del Mercado; tiene una espaciosa sala, cuatro cuartos dormitorios, un baño cómodo y un cuarto para sirvientes. Diríjase á DOMINGO ROJAS en la misma casa.—San José, agosto 8.

AVISO.—Se reciben pensionistas y se dan comidas á domicilio en la casa situada á 175 varas al Norte del Telégrafo. Informes en esta oficina.—Ag. 8. 10 v.

"LAS OLAS"

He comprado una gran partida de Vinagre Puro de Vino que tenía catorce años de embotellado en San José. Lo vendo á 30 céntimos botella y á 3.00 la docena. Por barriles, precio convencional.—MIGUEL ARMISTO.—San José, julio 14. 1 m.

TABACO IZTEPEQUE salado, el mejor, el preferido de sus numerosos consumidores, lo encontrará usted de venta en el conocido depósito de Esquivel, situado frente al Banco de Costa Rica.

GRAN OPORTUNIDAD!—Buena colocación de dinero. A media hora de la estación de Turrialba, por camino plano y en el punto denominado Pavones se vende una finca constante de MIL QUINIENTAS MANZANAS próximamente, abundante en agua potable y rica en maderas de construcción y ebanistería. Para precio y condiciones entenderse en San José con don Luis Robert y en Turrialba con don Panaléon Gómez. Junio 27. 10 v.

Pastillas para la digestión DIGESTOIDES

Contienen: DIASTASA, PEPSINA, PANCREATINA, ACIDO LÁCTICO y CARBÓN de SAUCO

Preparado en la Botica Francesa :::::

Estas pastillas, cuyos componentes han sido escogidos inteligentemente, constituyen la nueva cura racional para las enfermedades del Estómago: DISPEPSIAS, INDIGESTIONES, DIARREAS, ETC.